
PADTTAMFQ
wAF J. J. A1N Jj O

Ü^oras al AI<2M
¦' WéW###* iAti#**''.

MARCOS
SALAME..»
En lo que son peras o son manzanas en

el proyectado Aeropuerto Internacio
nal de Santa Lucía, donde hay urgencia
de recursos para mejorar su infraestruc
tura es en el Aeropuerto Internacional de
la Ciudad de México (AICM), que lleva
MiguelPeláezLira, sí#**

En breve saldrá la convocatoria de la
licitación pública nacional para adjudi
car el contrato sobre el bacheo de pistas y
calles de rodaje, así como de sus vialida

i#«diÉpinteriores y exteriores, que buena fal
ta les hace.

Estas obras empezarán y conclui
rán este mismo año, en un periodo de 177
días naturales, casi seis meses.

Evidentemente no sabemos cuánto

está dispuesto a pagar el AICM por estos
trabajos, pues en la licitación la intención
es que se ofrezcan precios competitivos
y poder elegir la mejor propuesta tanto
económica, como técnicamente.
8! Estos trabajos ayudarán sin duda a
que los pasajeros reciban un mejor servi
cio, pues no olvidemos que este lugar ya
opera con saturación y tan sólo el afio pa
sado aquí se movilizaron a 47.7 millones
de pasajeros.

Por cierto, además de obras como
ésta, también se construirá una nueva
terminal, cuyo proyecto ejecutivo para
la ampliación, reordenamiento y adap
tación de espacios sanitarios, está en
desarrollo.

El capitán de Grupo
Bosque Real dará ma
ñana el banderado de
salida a una etapa más
del desarrollo residen
cial donde laboran 11
mil trabajadores. En el
conjunto habitacio
nal, ubicado en Huix
quilucan, Estado de
Méx ico, habitan unas
3 mil familias y tiene
un avance de 44 por
ciento. .r/i.V1'

¡Buena Ikea!

Finalmente los de la sueca
IKEA terminaron de desho
jar la margarita.

Luego de analizar al
mercado mexicano por casi
dos años, la compañía ha
rá varios anuncios hoy: di
rán que el capitán de IKEA
en México será Malcolm
Pruys, quien dará a conocer
los planes que tiene para el
País, es decir, dónde abrirán
su primera tienda

Ciudad de México, Gua
dalajara o Monterrey, será
una de l as ciudades en don
de la firma especializada en
fabricación y venta de mue
bles, objetos para el hogar
y de decoración ubicará su
primera unidad, con lo que
marca su entrada al merca
do de América Latina

Por cierto, esta tienda

se sumara a las más de 400
unidades que la empresa
posee en 50 mercados del
mundo.

La compañía estima ge
nerar en México entre 300
y 500 empleos directos, ade
más de mil indirectos en
una primera etapa.

Pruys tiene más de 20
años en la compañía y la ex
periencia de expandir la po
pular tienda en Taiwán, Sin
gapur y Sydney.

Sólo como dato, el año
pasado los ingresos estima
dos de la empresa supera
ron los 37 mil millones de
euros.

Tienda
para Neza
Y ya que le hablamos de
tiendas, los que estarán de
estreno son los de The Ho
me Depot, cadena esta
dounidense que en México
capitanea José Rodríguez
Garza.

En principio, esta sema
na abre una nueva tienda
en Nezahualcóyotl, Estado
de México.

Es la unidad número
25 que la firma tendrá en
la Capital y sus alrededores,,
por lo que su inauguración
adquiere cierta relevancia*

Además, será la sucur
sal número 124 en el País y
que forma parte del plan de
inversión por mil 950 millo
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lies de pesos que este año
planea ejecutar la firma en
tierras mexicanas, 15 por
ciento más de lo que invir
tió en 2018.

De hecho, The Home
Depot Nezahualcóyotl es
una de las dos únicas aper
turas para este año, ya que
buena parte de la inversión
se irá a la búsqueda de efi
ciencias logísticas y mayores;
sinergias entre las tiendas
físicas y su plataforma de
venta en línea

Nos dicen que The Ho
me Depot ha notado que
sus ventas online crecen
a más de un 50 por ciento
año con año, por lo que es
indispensable que dicha pla
taforma esté alineada con la
oferta que tiene en sus tien
das e incluso dar un plus en
lo que se refiere a productos
disponibles.

Refuerzan
Equipo
Desembarcan en Thompson
& Knight México dos nue
vos integrantes para refor
zar su práctica de Energía
desde el puesto de conseje
ros sénior internacionales.

Uno es Rodolfo Rueda
Ballesteros, miembro del
Consejo Mundial de Ener
gía (WEC, por sus siglas en
inglés), y hasta hace unos
días secretario del Consejo
de Administración de Iber
drola Generación México.

Antes estuvo en el Con
sejo Consultivo para el De
sarrollo Sustentable de la
Secretaría de Medio Am

biente y fue nombrado por
el WEC como uno de los
100 Future Energy Leaders.

Otro es Israel Hurta
do Acosta, secretario eje
cutivo de la Asociación
Mexicana de Energía Sol ar
(Asolmex) y presidente de
la Academia Mexicana de
Derecho Energético.

Fue jefe de la Unidad
de Asuntos Jurídicos de la
Secretaría de Energía y Se
cretario de los Consejos de
Administración de Pemex y
CFE. También fue Comisio
nado en la Comisión Regu
ladora de Energía.

Desde este despacho,
Rueda y Hurtado darán
acompañamiento legal y de
negocio en materia de ener
gía, además de que partici
parán en la interlocución
con las autoridades guber
namentales de este sector,
algo que por cierto hace
mucha falta.
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Domina el pesimismo
Nos adelantan que viene otra ola de recor
tes a los pronósticos económicos para el
primer año de gobierno de Andrés Ma
nuel López Obrador pese al llamado del
jefe de la Oficina de la Presidencia, Alfon
so Romo, de crear un ambiente de opti
mismo. Ayer, la Dirección de Estudios Eco
nómicos de CitiBanamex presentó su en
cuesta quincenal de expectativas para Mé
xico y, como suele ocurrir, el diablo está en
los detalles. Nos dicen que la previsión de
crecimiento para 2019 bajó a 1.4%, en com
paración con 1.5% estimado en los cinco
sondeos anteriores. Pero llama la atención

que seis instituciones desenfundaron las tijeras, destacando Cre
dit Suisse, cuya estimación para el PIB pasó de 1.2% a 0.9%, con
virtiéndose en el participante más pesimista del ejercicio, al des
plazar al estadounidense Bank of America. CitiBanamex, Multiva,
Actinver, Prognosis y J.P. Morgan, el banco de inversión más
grande de Estados Unidos, tampoco pudieron evitar ser domina
dos por el pesimismo a menos de seis meses de iniciar la 4T.

Alfonso
Romo

dicen libres de corrupción
Nos cuentan que después de que el presi
dente Andrés Manuel López Obrador
anunciara una revisión de posibles actos
de corrupción en la banca de desarrollo del
país, luego de que EL UNIVERSAL dio a
conocer la parálisis que vivían instituciones
como Banobras, Nafin y Bancomext a cau
sa de la salida de personal, todo parece in
dicar que no se han encontrado indicios de
actos ilegales. Nos explican que el director
de Nafin y Bancomext, Eugenio Nájera,
no halló actos de corrupción en dichas ins
tituciones y, con ese antecedente, ahora se
prepara para aumentar su meta de coloca

ción de crédito en 10% y avanzar en la fusión de los dos bancos.
Nos agregan que al final, la salida de personal involucró a un to
tal de mil 500 personas y, hasta el momento, los funcionarios se
encuentran revisando el proceso de fusión para evitar duplicida
des en las operaciones.

Eugenio
Nájera
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Encuentro con legisladores
Durante la Convención Nacional de Indus

triales 2019, que concluyó ayer, los socios
de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Ca
nacintra) invitaron a legisladores a participar en un panel, en el
que prácticamente hubo un duelo de partidos. Por un lado, Ma
rio Delgado, el coordinador de Morena en la Cámara de Diputa
dos, defendió la forma de actuar del gobierno actual y comentó
que la administración recibió un sector energético decadente, en
el cual Pemex estaba casi en quiebra y las inversiones privadas
no fluían. En tanto, Gustavo Madero, senador del PAN, comen
tó que no hay fuerza alguna en el Congreso que pueda pasar le
yes como lo hace la mayoría de Morena, pero sí hay un pequeño
bastión de la democracia que puede frenar iniciativas que no son
buenas para el país, como se hizo con la reforma educativa, y
aprovechó para pedir el apoyo de la sociedad civil para que les
respalden en esa resistencia. Nos cuentan que el discurso gustó
tanto, que recibió un sonoro aplauso por parte de los presentes.

Gustavo
Madero

Entrevista de tú a tú
El que la hizo de entrevistador fue Alonso
García Tamés, el director general para
México y para Latinoamérica de CDPQ.
Nos dicen que el también exsubsecretario
de Hacienda en la época de Francisco Gil
Díaz como responsable de las finanzas pú
blicas, participó en un foro de capital pri
vado, cuyo formato le permitió entrevistar
a Arturo Herrera de tú a tú. Nos cuentan

que cuando Alonso le formuló una sesuda
pregunta al actual subsecretario sobre có
mo manejar los requerimientos financieros
del sector público sin poner en riesgo el
grado de inversión de la nota soberana de

México, el actual subsecretario de Hacienda respondió de inme
diato entre broma y en serio, en pocas palabras: "Ah, es muy
sencillo". Pero, al ver la cara de su entrevistador, no le quedó de
otra más que ampliar la respuesta con una explicación digna de
examen de titulación.

Arturo

Herrera
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Detrás de la renuncia de Germán Martínez Cazares a la dirección

general del Instituto Mexicano del Seguro Social está el temor de ser
llevado a la picota ante lo que perfila un alud de demandas, plantones
y protestas de los usuarios ante la precariedad con que opera
Pacientes con enfermedades cróni

codegenerativas que habían sido
atendidos bajo protocolos de in

vestigación se quedaron en el limbo apar
tir de enero, sin más explicación que "no
hay recursos",;
Las consultas de especialidades que tra

dicionaknente tardan tres meses, ahora se
van al doble... si bien le va al enfermo.
Se diría que la Secretaría de Hacienda se

tragó el cuento cobijado por los exdirectores
generales José Antonio Meade y Mikel Arrío
la, de que el instituto tenía viabilidad finan
ciera hasta 2030.

Había, pues, sangre aún que extraer en el
marco de los recortes que reclama la auste
ridad del nuevo gobierno.
El problema es que aún sin los recortes, la

oferta del instituto estámuy lejos de empatar
con la demanda.

El escenario es más que patético: el insti
tuto, por ejemplo, sólo tiene 0.06 camas por
cadamilderechohabientes, en una operación
cangrejo, dado que en 2011 había 0.08.
A mayor número de usuarios, menos in

fraestructura De mil 336 quirófanos en2014,
el año pasado se dieron de baja20, reducién
dose, en paralelo, el personal capacitado, es
decir instrumentistas cirujanos y anestesió
logos.
En el marco de carencia de insumos y me

dicamentos ha crecido la estancia de los pa
cientes en los hospitales. De un promedio de
4.9 días en 2011, se llega a 5.2 hoy.
Lalargafilade solicitantes de atención, pe

se a la posibilidad de citas vía electrónica,
alarga hasta tres meses la posibilidad de con 
sultas, provocando que disminuya la pobla

ción que acude al menos una vez al año, lo que
contradice las campañas de prevención.
El promedio se hamantenido in tacto en 19

millones 149 mil 478 entre 2011 y 2017.
En materiade consultas de especialida

des, dada la carencia de médicos, la re
currencia ha disminuido sensiblemente

al punto de que en 2011 se había reducido
en un millón 643 mil 452 con relación al
año anterior.

En urgencias las atenciones disminuyeron
en 983 mil 514 en 2017 respecto a 2010. Aun
así, muchos pacientes permanecen varios
días en camillas improvisadas o de plano
acostados en el suelo.
Abogado de profesión, el exdirigente

panista Germán Martínez había centra
do su gestión en el combate a la moro
sidad patronal.
Le estalló el boiler en la cara.

Balance general. De acuerdo con el artículo
39 del Código Fiscal, el Presidente de la Re
pública podría condonar impuestos cuando
se haya afectado en una región o el país una
rama de actividad en su conjunto, o cuando
se sufran catástrofes por fenómenos meteo
rológicos o plagas.
Ninguna de las causales cabía en el caso de

los 108 contribuyentes mayores a los que los
presidentes Felipe Calderón y Enrique Peña
Nieto les borraron tributos por 213 mil mi
llones de pesos.
Aunque el beneficio apuntó a 152 mil con

tribuyentes, la mayor rebanada del pastel,
54%, fue para ellos.
En 1995, en las secuelas de la macrodeva

luación, el presidente Ernesto Zedillo permi 

tió que las empresas afectadas pudieran di
ferir el pago de los tributos... fardo que fi
nalmente eliminarían totalmente Calderón

y Peña

Más base tributaria. Viva la promesa pre
sidencial de no incrementar las tasas im

positivas no crear nuevos tributos, la po
sibilidad de mayor recaudación se está
buscando vía el ensanchamiento de laba
se de causantes.

Como lo habíamos anticipado, se están
incorporando al terreno cautivo a 200 mil
plataformas digitales, entre ellas las que
ofrecen servicio de taxis y de entrega a do
micilio de alimentos.
No tendrán las tasas normales de Impues

to sobre la Renta y al Valor Agregado, pero
estarán sujetos a declaraciones mensuales.
La Organización para la Cooperación y el

Desarrollo Económicos (OCDE) está reco
mendando, a su vez, que se cancelen exen
ciones.

Valor ciudadano. En el marco de larespon
sabilidad social, el grupo Salinas de Ricardo
Salinas Pliego acaba de entregar el Premio
Kybernus que distingue acciones en favor de
la comunidad.
Este se le entregó a Jaqueline de los An

geles Verdín Valdés, quien ante una car
diopatía que sufría una hija, solo curable
con una técnica del útero conocida como

valvuloplastia, se aferró a la causa logran
do no sólo la curación de la niña, sino
abriendo la puerta a seis casos más en
América Latina.

El jurado recibió 520 propuestas de las 32
entidades federativas. •
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Martínez, malas noticias
en el IMSS, ¿culpamos
a Hacienda?
Puras malas noticias en cinco meses en el IMSS. Menor ge
neración de empleo; recorte de salarios a jóvenes médicos
residentes; desabasto de medicamentos como los retrovi
rales. Germán Martínez, durante su pequeña estancia en el
Seguro Social, parece haber estado seguro de algo: No iba a
quedarse ahí para seguir dando malas noticias. Tan sólo el
fin de semana pasado, el IMSS tuvo que emitir su boletín de
afiliados, que en los hechos marca el ritmo de empleo for
mal del país, en sábado por la tarde, como para que ningún
medio de comunicación lo pudiera retomar. Ya sabe, una de
esas prácticas de los tiempos oscurantistas. El IMSS no que
ría dar a conocer la menor generación de empleos en abril.

BAJOS EMPLEOS, DESABASTO,
NO PAGO A MÉDICOS RESIDENTES
El Seguro Social, en los cinco meses de la presente ad
ministración, dejó de ser el emisor de buenas noticias. El
Instituto pasó de ser el orgulloso vocero del mayor cre
cimiento de empleos formales, o el ejemplo de cómo
ir reduciendo el costo en la compra de medicinas, o de
cómo se iba alejando la crisis financiera del instituto, a
convertirse en un organismo que daba a conocer menor
número de crecimiento de empleos formales, posibles
desabastos de medicamentos (como el escándalo de los

retrovirales), a tener problemas como el no pagarle a los
jóvenes médicos residentes. Era el mundo al revés, del
que suponemos se había imaginado Germán Martínez.
Y lo peor, las malas noticias parecían no tener fin.

DOLOROSOS RECORTES

POR PRIORIZAR TREN MAYA,
DOS BOCAS...

Germán Martínez no deja el
cargo del IMSS de manera dis
creta, sino al contrario, lo hace
con una carta para generar todo
un debate político, culpando a

Hacienda de los recortes en el

Presupuesto que han afectado el
funcionamiento del IMSS. Pero,
sinceramente, ¿fue Hacien
da o más bien el propio López
Obrador quien prioriza los gas
tos en proyectos insignia como
Tren Maya, Refinería Dos Bocas
o Aeropuerto de Santa Lucía, o
programas de apoyos en efectivo
como el de Jóvenes Construyen
do el Futuro o Adultos Mayores?

HACIENDA, EL CHIVO
EXPIATORIO

Germán Martínez, en su carta
de renuncia, busca un chivo ex

piatorio y lo encuentra en Hacienda. "Quiero decirlo lo más
claro que puedo y debo: algunos funcionarios de la Secre
taría de Hacienda tienen una injerencia perniciosa en el
IMSS y ponen en riesgo la vocación igualitaria, de justicia,
y concretamente, de prestación de servicios de salud que
tiene el Seguro Social (...) El Presidente del Gobierno de
México proclamó el fin del neoliberalismo, pero en el IMSS
algunas injerencias de Hacienda son de esencia neoliberal:
ahorro y más ahorro, recortes de personal y más recor
tes de personal, y un rediseño institucional donde importa
más el 'cargo' que el 'encargo'". Martínez no busca quién
se la hizo, sino quien se la pague. ¿De verdad, no sabía de
la restricción presupuestal y desaceleración que afectan
al IMSS? ¿Acaso Hacienda, a la que acusa, pone las jerar
quías presupuéstales o es el mismo Presidente quien prio
riza los gastos? Germán Martínez, quizá, creyó que el IMSS
seguiría dando buenas noticias, pero en un escenario de
desaceleración económica donde hay menores empleos, y
de recorte presupuestal en seguridad social, había recortes
y malas noticias que él no estaba dispuesto a defender.
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El exdirector

deja el IMSS
con una carta

para generar
un debate

político culpandc
a Hacienda de
los recortes en

el Presupuesto.

62,342
MILLONES
de pesos es el superávit
financiero del IMSS a marzo
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¿Y cómo no va a renunciar Germán Martínez a la dirección
general del IMSS, si la intromisión ilegal de la Secretaría de
Hacienda, que encabeza Carlos Urzúa, viola la ley del IMSS
y compromete no sólo la viabilidad operativa, sino también
los servicios de salud?

Ésta fue la gota que reventó por el más congruente de sus
amigos, porque como Germán son varios los integrantes del
gabinete legal y ampliado del presidente López Obrador,
los que están resintiendo los recortes espartanos de doña
Raquel, sin considerar la prestación de servicios públicos
para los que el Estado recibe paga de los ciudadanos.

El Droblema es ciue cada uno sabe cuál es el mandato de

la ley, pero algunos se pasan la ley para "sobre
cumplir" y la disputa entre los integrantes del
gabinete están a la orden del día. Tal vez no sea
López Obrador el que más relevos acumule, y
es cierto, vendrán más renuncias, pero ninguna
tan claramente expuesta en sus motivos, como
la que ocurrió ayer en el IMSS.

La ley del IMSS establece cómo debe admi
nistrarse este órgano tripartita y qué recursos se
recaudan para ello, tiene personalidad política
propia, es un órgano fiscal autónomo que cobra
cuotas a patrones y trabajadores para atender a
80 millones de mexicanos.

Ayer, en las dos cámaras del Congreso hubo
una discusión importante sobre cuál postu
ra tomar en relación a la misiva de Germán

Martínez, mientras unos decían que había que ¡
cerrar filas con la decisión que tomara el Pre
sidente porque "Germán había sido muy duro"
y "al final somos gobierno", otros subrayaban la
necesidad de hacer un exhorto a la Secretaría de
Hacienda para que ejerza los recursos de salud
v seguridad social de manera eficiente.
J o

No todo, como dijo la oficial mayor Raquel Buenrostro.
ha sido corrupción ni es corrupción, pero el pretender susti
tuir "delegados de Hacienda" por delegados nombrados por
el Consejo Técnico del IMSS, tener tres directores adminis
trativos que no son designados por el director general, sino
por Hacienda y que los cambien al antojo de Buenrostro
sin mayor empacho, ha provocado una fuerte parálisis en la
estructura administrativa del instituto.

Se tienen congelados 1,057 millones de pesos del sector
salud que se traduce en falta de pago a especialistas y de
medicamentos y servicios en los hospitales de la Secretaría
de Salud.

Pero lo más grave es que el personal de esas delegaciones.

así como de las clínicas de Salud de IMSS Bienestar (las que
deben ser 100% fondeadas por el gobierno porque no hay
aportación obreropatronal) están sin presupuesto y sin
pago, porque este fin de mes probablemente el que llegue
al IMSS tendrá que enfrentar la realidad de que no tiene
servicios de ambulancias, no hay insulina ni retrovirales ni
tratamientos de cáncer ni tampoco inmunosupresores para
trasplantados.

Hay quien desde la pluma académica de la UAM reclama
ba la renuncia de Germán Martínez al acusarle de ser un

representante de las farmacéuticas a las que ataca el Presi
dente, pero la respuesta es directay categórica: ha dejado de

sér florero del IMSS de quienes toman decisio
nes equivocadas fuera del IMSS, y para terminar
con lo que pareciera ser una "disputa irracional"
decidió renunciar al cargo.

Vale el llamado para la reflexión, para termi
nar con la disputa, pero el primero que debiera
hacer la tarea sigue en la arenga política y ;:o se
enfoca en las tareas de gobierno.

DE FONDOS A FONDO

#Conadesuca... Los días 21 y 22 de este mes es
tán sentados en la mesa de discusión del Co
nadesuca, que encabeza Luis Ramiro García
Chávez, todos los participantes de la cadena
de producción y comercialización de la caña
de azúcar y el azúcar; justo en un momento en
que el excedente de producción y la cercanía
en la revisión de los acuerdos de suspensión
del azúcar con Estados Unidos hacen necesario
revisar integralmente la forma de eauilibrar el
o i

mercado, no sólo Considerando el azúcar, sino toda la oferta
de edulcorantes que tiene el mercado mexicano.

Carlos Blackaller, de la Unión Nacional de Cañeros, hace
eco del llamado que está realizando la Cámara Nacional de
las Industrias Azucareray Alcoholera, que preside Humberto
(asso Torres, para que se realice una revisión a fondo del
mercado y los elementos que han generado desequilibrio:
caída en consumo de azúcar por estigmatización, precios
dumping de fructosa, reducción de cupos de azúcar y acuer
dos de suspensión y acuerdos estructurales entre azucareros
y cañeros, que incluyan la metodología para el cálculo de
precios. El tema es crítico y seguro será vigilado por el titular
de la Sader. Víctor Villalobos.

Se tienen

congelados
1,057 millones
ele pesos del
sector salud que
se traduce en

falta de pago y
desabasto de
medicamentos.

a Germán Martínez,
senador de la República.
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IMSS, ¿en terapia intensiva?
• Lo más preocupante de la renuncia de Germán
Martínez es la denuncia sobre la "enorme" corrupción
en el Instituto Mexicano del Seguro Social.
La renuncia del expanista Germán Martínez ala Dirección
General del IMSS demostró las divisiones que sí existen
al interior del gabinete de López Obrador por el estricto
control que ejerce el muy poderoso secretario de Hacienda,
Carlos Urzúa. en el ejercicio del gasto público.

A unos días de que se cumplan los primeros 6 meses de
la 4T, Germán Martínez renuncia en una forma totalmente
inusual porque hizo pública sus diferencias no sólo con la
austeridad y el recorte en el gasto de salud, sino también
con "algunos funcionarios" de la Secretaría de Hacienda.

La carta de renuncia al Consejo del IMSS está plagada
de quejas contra el equipo que encabeza Urzúa, a quie
nes —¿será un nuevo insulto?— acusa de neoliberales por
querer ahorrar lo que resulta absurdo porque el neolibe
ralismo no implica reducir gasto en rubros básicos como
salud y educación, sino un mejor uso de recursos públicos
e incurrir en elevados déficits financieros.
Lo más preocupante de la renuncia de Germán

Martínez es la denuncia sobre la "enorme" corrupción en
el IMSS y su crítica situación con "un brutal" rezago en in
fraestructura, incertidumbre laboral, mala calidad y inefi
cacia en muchos servicios, retraso en atención apacientes,
y un "inhumano" y excesivo ahorro en gastos de salud.

"Quiero decirlo lo más claro que debo y puedo", dijo
Germán Martínez, quien regresará a su curul en el Senado,
y añadió: "algunos funcionarios de la Secretaría de Hacien
da tienen una injerencia perniciosa en el IMSS".

Sin embargo, no señaló a ningún funcionario en con
creto, por lo que su denuncra se
quedó a medias.

TELEVISA, EXITOSA
COLOCACIÓN
Grupo Televisa, que encabeza
la dupla de Bernardo Gómez y
Alfonso de Angoitia, realizó una
exitosa colocación de bonos por

750 mdd a 30 años a un cupón
de 5.25%, y lo mejor para la em
presa es que la demanda fue su
perior a 2,300 mdd, tres veces
más de lo ofertado.
Una indudable muestra de

confianza en el futuro de la em
presa, a pesar de la incertidum
bre sobre las tasas de interés a

nivel internacional, el riesgo de
recesión por la guerra comercial
entre China y Estados Unidos y el
riesgo latente de una baja en la
calificación de Pemex que afec

taría a la deuda soberana. La oferta se colocó entre fondos

de inversión a nivel global.

Grupo Televisa
realizó
una exitosa

colocación
de bonos

por 750 mdd
a 30 años

a un cupón de
5,25 por ciento,

£
o Alfonso de Angoi
tia, copresidente
ejecutivo de Gru
po Televisa.
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URZÚA FORTALECIDO
Mientras en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público
optaron por no responder a las severas críticas de Germán
Martínez, el presidente López Obrador no dudó en res
paldar públicamente a Carlos Urzúa.

Aseguró que ya conocía las diferencias entre la SHCP y
el IMSS, lamentó la decisión de Germán Martínez, pero
—dijo— será reemplazado por otro funcionario talento
so hoy o mañana. Y lo más importante, es que defendió
la participación de la Secretaría de Hacienda en el IMSS
y el ISSSTE.

Un mensaje que López Obrador seguramente reiterará
hoy en la mañanera y que debe haber quedado más claro
para todos los que en el gabinete se quejan de Urzúa y su
equipo, en especial de Raquel Buenrostro, la oficial mayor
de la Secretaría de Hacienda.
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Tensiones en el gobierno: lo que falta
Era claro que la Cuarta Transformación no iba

a ser un día de campo.
Las políticas instrumentadas por el go

bierno de López Obrador van a traer tensiones
tanto al interior del gobierno, como entre el go
bierno y la sociedad.

Va a haber bajas en el gabinete. La de Germán
Martínez es apenas la primera. No fue sorpresiva.
En esta página, en El Financiero, habíamos pu

blicado el 30 de abril, hace 23 días, una imagen del
director general del IMSS poniendo una manta del
sindicato del IMSS, reclamando por los recortes
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presupuéstales y la escasez de medicamentos.
La renuncia de Germán era cuestión de

tiempo.
Los recortes en las instituciones de salud se con

virtieron en los más sensibles, por razones natu
rales. Sin embargo, las reducciones del gasto han
sido generalizadas.
Lo que refleja el caso del IMSS es simplemente

el eslabón más débil. Se trataba de un funcionario
que no era miembro de Morena, con un escaño en
el Senado, que tenía los márgenes de libertad para
cuestionar y criticar.
Ya ocurrió hace muchos meses otra baja en el

gobierno central por la misma razón. Gerardo Es
quivel, como subsecretario de Egresos designado,
cuestionó los ajustes del gasto.
Hubo diferencias y se procesaron proponiendo

a Esquivel para la Junta de Gobierno del Banco de
México.

Pero no todos los funcionarios que disienten pue
den tener un tratamiento semejante.
Germán logró convertirse en vocero de muchos

que reclaman los ajustes. Recibió respaldo de me
dio mundo; preciso, de casi todo el mundo, menos
del presidente.
Ignoro si él sabía a dónde iba cuando aceptó el

puesto. O quizás sí sabía y corrió el riesgo. O no sa
bía y pecó de ingenuidad.
Pero Germán sabe perfectamente que la respon

sabilidad de los recortes no es de Hacienda.

Para el primer trimestre del año, el IMSS tenía
autorizada una erogación de 167 mil 664 millones
de pesos. Se ejercieron 147 mil 568 millones, 19
mil 187 millones de pesos menos.
Sin embargo, el gasto total del IMSS en el pri

mer trimestre del año creció en 3.9 por ciento en

términos reales, frente a una reducción de 5.0 por
ciento del gasto programable del sector público.
Vaya, no es a quien le va peor.
Como en el IMSS, en casi todas las dependencias

hay ajustes y recortes.
Hay cierta ingenuidad política de Germán Mar

tínez si pensaba que era designado por un órgano
tripartita,
Por favor. Todos saben que los sectores obrero

y empresarial respaldarían las decisiones de
AMLO, sin chistar.
No confundamos. Los obuses de Germán, muy

bien disparados, con el oficio político que le dan
muchos kilómetros de vuelo en las lides partidistas,
apuntan a Hacienda.
Pero, la nave capitana no está allí.
No es causalidad que apenas unas horas después

de la renuncia, el presidente de la República le
haya dado un espaldarazo a la dependencia en
cabezada por Carlos Urzúa.
Lo único que ellos están haciendo es operando

las instrucciones del presidente de la República.
Que en el IMSS hay muchos gastos que pueden

reducirse, está fuera de discusión. Que el nivel de
atención se ha deteriorado desde hace años y no
solo con AMLO, también es cierto.
Sin embargo, el presupuesto del IMSS creció en

29.3 por ciento en términos reales durante el se
xenio de Peña, mientras que la población derecho
habiente adscrita a alguna clínica creció en 20 por
ciento.

Qué bueno que Germán Martínez haya traído a la
mesa la discusión de los recortes.

Sin embargo, creo que hay que discutir el tema
integralmente y no solo desde la perspectiva del
funcionario que renunció.
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LA GRAN DEPRESION

¿De quien serán las
siguientes renuncias
al gabinete?
[ Enrique Campos ~

Cuando estalló la bomba por la renuncia de Germán
Martínez a la dirección del Instituto Mexicano del Se 

guro Social (IMSS), el presidente Andrés Manuel López
Obrador ya tenía sus respuestas listas.
Primero dijo que había muchos buenos funcionarios en su

movimiento para sustituirle y después aseguró que no sería la
única renuncia.

Genera un poco de pánico pensar en algunos cuadros de la
4T que no consiguieron una buena chamba en primera ins
tancia y que pudieran llegar a la dirección del IMSS, pero ha
brá que esperar a la decisión presidencial.

Pero lo que más llamó la atención fue aquello de que se es 
peran más renuncias.

Es imposible no imaginar a muchos candidatos que podrían
hacer un bien a la nación presentando su dimisión al presidente.
Incluso, podrían hacer uso de este recurso de la carta ex

tensa, clara y explosiva, como la que usó Germán Martínez
para explicarle al Consejo Técnico del IMSS que la Secretaría
de Hacienda no le dejó trabajar.
Imagine por un momento el fragmento de una carta que dije

ra algo así como que esa renuncia es indispensable ante el capri
cho de construir un aeropuerto en la base militar de Santa Lucía.
La presencia de un cerro que nunca vimos, el talar mi 

les de árboles para construir una pista, la falta de consenso de
los expertos y la insensatez de abandonar un proyecto con el
avance del aeropuerto de Texcoco me hacen dimitir de mane
ra irrevocable.

O qué tal esta otra carta de renuncia donde aquel funcio
nario expusiera que realmente nunca estuvo preparado para el
cargo, que su formación en asuntos de agronomía le han he
cho muy difícil comprender los temas petroleros.
La construcción de una refinería en Tabasco, alejada de

los centros de consumo, con un costo estimado imposible de
cumplir y en un tiempo que no será posible hacer valer, y que
pone en peligro la calificación crediticia de Pemex y del país,
hace que esta renuncia sea necesaria.
Podría venir acompañada de otra carta donde alguna fun

cionaría expusiera que no pudo atender de manera expedi
ta y efectiva los difíciles momentos de contingencia ambien
tal que pusieron en peligro la vida de millones de personas,
a pesar de ser la responsable del medio ambiente, que va en
contra de sus principios autorizar la construcción de una ins 
talación petrolera sin que haya los permisos de impacto am
biental necesarios.

Ante el empecinamiento de iniciar la construcción de la re
finería el 2 de junio, diría ese texto, me veo en la obligación
ética y moral de presentar mi renuncia.
Es muy larga la lista de cartas de renuncia imaginables que

tendrían total congruencia en ser presentadas al presidente.
Ésas serían dimisiones necesarias y congruentes. El proble

ma es que las salidas que eventualmente podría haber corren
el riesgo de ser de aquellos funcionarios que no le encuentran
la forma de hacer un trabajo honesto y efectivo con las condi
ciones actuales.

Así como Germán Martínez dice con toda claridad que la
Secretaría de Hacienda tiene una injerencia perniciosa en el
IMSS, así muchos podrían relatar sus experiencias de horror
en esta administración.

Así que, el adelanto llegó de voz del propio presidente Ló
pez Obrador. Vendrían más renuncias.

Ojalá que esas dimisiones sean de los lastres que tiene la 4T,
que no son pocos, y no de aquellos que es inexplicable cómo
han logrado sacar adelante su trabajo, como en la misma Se
cretaría de Hacienda, por ejemplo.

Fecha: 22/05/2019

Página: 14

Area cm2: 271

1 / 1

Columnas Económicas

Enrique Campos Suárez, La  gran depresión

Enrique Campos

Costo: 219,182

Página 13



¿Y el informe
financiero del IMSS?

La renuncia de Germán Martínez a la
dirección general del IMSS desató los
demonios. En los 75 años de existen

cia de la institución fue el director con menor fuerza
política que el titular de la Secretaría de Salud. No
pudo administrar con libertad las finanzas del IMSS
ni imponer estrategias bajo su criterio ni influir en
las licitaciones públicas de medicinas y menesteres.
Martínez Cázaresvivió elrechazodelsectorpor

que no logró superar el desconcierto en delegaciones
yunidadesmédicasdeespecialidadynopintóalIMSS
dentrodelPlanNacionaldeDesarrollo.Nopudoconla
fuerzade Christian Cervera, secretario general del
IMSS,ydeFlavioCienfuegos, director de Admi nis
tración. quien sustituyó a Pedro Centeno en el pues
toapetíciónpropia.Ambosfuncionariosesíánfuerte
mente ligados auno de los hijos de López Obrador.
La crítica de Germán Martínez contra la polí

tica de austeridad implementada por el secretario
de Hacienda, Carlos Urzúa, desató otro demonio

que deambula en los pasi
llos de secretarías de Esta
do, empresas productivas y
organismos públicos por la
disminución presupuesta!
Provocó alarma porque no
entregó el informe finan
ciero anual al Consejo Téc
nico del IMSS que deberá
revisarlo y aprobarlo para
ser canalizado al Congreso

de la Unión en junio próximo, en cumplimiento al
artículo 273 de la Ley del Seguro Social.
Este informe analiza la situación financiera y

presupuestaria, presente y futura del IMSS, y los
principales riesgos que enfrenta. Dejó la idea de
que ahora sí puede estar en quiebra técnica; sería
histórico que no se presentara el documento, y des
ataría especulaciones no deseables. Hay quien me
dice que la política social del gobierno está enjuego.
Por lo pronto, dos personajes se mencionan para

ocupar la plaza vacante: César Antonio Medina,
delegado en Tabasco, y el ex senador Humberto
Mayans. Hay que esperar.

Cuarto de junto
UnimpuestoalaexplotacióndecalizaenNuevoLeón,
como propuso el senador panista Víctor Fuentes en
carecería el cemento y. por ende, la vivienda social. Hay
quien dice que los predi os de las mineras de pied ra son
oro molido paradesarrolladores,yporeso lapropues
ta..Sí es contrastante: el gobierno trabajó junto aUber
parala retención de impuestos, pero esto no ha sido
posible con las autoridades de la CdMx, que coman
da Claudia Shembaum; no hay diálogo.

El documento analiza
la situación financiera

y presupuestaría,
presente y futura del

instituto

Fecha: 22/05/2019

Página: 23

Area cm2: 196

1 / 1

Columnas Económicas

Jesús Rangel M. Estira y Afloja

Jesús Rangel M.

Costo: 26,199

Página 14



IN
VEHI . '
SIGNES

CONSEJEROS

Ratifican a Quintana
Isaac al frente de IC A

Empresas ICA celebró su
asamblea de accionistas en ter
cera convocatoria y resolvió
bajar su capital social variable
en 7 mil940mdp; las pérdidas
acumuladas en resultados al
canzaron 3 mñ849millones. Se

ratificó a Bernardo Quintana
Isaac como presidente del con
sejo, y se aprobó la separación
de Rodrigo Quintana Kawa
ge como consejero.

COSTA !>£ ¡ItAIM'iL

Canaco estrecha
lazos con África
Nathan Poplawsky Berry,
presidente de la Cámara Na
cional de Comercio, Servicios y
Turismo de la Ciudad de Méxi
co, busca fomentar las relacio
nes comerciales del país, y re
cibió aunadelegaciónde Costa
de Marfil, encabezada por el se
cretario de Estado, Emmanuel
Essis, quien celebró la iniciati
va de estrechar lazos enbenefi
cio de ambas naciones.

ASAMBLEA. A^UAL

Vedoya, un año
más en Canacero

Por su estratégico desempe
ño en las negociaciones entre

México, CanadáyEU en la eli
minación de impuestos al ace
ro, Máximo Vedoya se queda
un año más al frente de la Cá
mara Nacional de la Industria
del Hierro y del Acero (Cana
cero). Este jueves se le recono
cerá durante la asamblea anual
de la institución.

SISTEMALE BANXICO

Mercado Pago quiere
sumarse a CoDi

Es probable que Mercado Pago
entre al sistema de Cobro Di
gital (CoDi) de Banxico. Aun
que la plataforma de comercio
electrónico Mercado Libre se
le adelantó al Banxico en los
servicios de cobro con QR, no
descartanentrar —una vez que
sean agentes regulados—como
participante de CoDL

Tratamiento de

aguas en el AICM
Dos empresas se anotaron pa
ra el mantenimiento preven
tivo y correctivo de las plantas
de tratamiento de aguas resi
duales del AICM: Desazolve y
Construcción Deyco, con una
oferta de 33 millones 905 mil

pesos, e Ingeniería y Equipos
Ambientales, con 37 millones
898 mil pesos. Hoy miércoles
se espera el fallo.
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ANDERSON

baihcaxLanderson@milemo.com
@ba_anderson

El hilo negro que
ya estaba inventado

17
n 2013 CdMx recibió el C40 &

J Siemens City Climate Leader
—ship Awards en la categoría de
'calidaddel aire'. Sí,lamismaciudadysuzo
na metropolitana que colapsaron en2016con
altos y tóxicos niveles de ozono en el aire y la
semana pasada, con altos y tóxicos niveles de
partículas PM2.5.
¿Qué pasó con aquel México que daba cáte

dra sobre cómo salir 'airoso' de ambiente con
altapolución?

Ese premio era para ProAire: los Progra
mas de Gestión para Mejorar la Calidad del
Aire de la zona metropolitana del Valle de
México (ZMVM). Casi como una rareza ins
titucional, ProAire contó con unplan transe
xenaldemejoraambientalconcuatroprogra
mas que abarcaban desde 1990 a2020.
Entre los grandes aportes estaban la crea

dónenl992delaComisiónAmbientalMetro
politana(CAM),laclausuradelaRefineríal8de
Marzo, el concepto y puesta en marcha del Hoy
No Circula (HNC), la verificación vehicular
obligatoria, la operación del Sistema Automá
ticodeMonitoreoAímosféricoyla eliminación
del plomó en las gasolinas. Algunos resultados:
sebajaronlas concentraciones de ozono en el
aire y se pasó de 147 precontingencias en 1995
a24 en2000. Los días 'saludables' pasaron de
ser 43 al año en2000a248en2012.
"La concentración de contaminantes tiene

una reducción muy clara, desde los años 90 a

prácticamente 2012. Y después de 2012, parti
cularmente en 2015 comienza incrementarse.
Lo que a nosotros nos interesa es tener proto
colos clarosynos interesaunprogramade largo
plazoporqueyoaloquemecomprometoconla
ciudadanía es entregar una ciudad más limpia
de la que recibí", dijo ayer la jefa de Gobierno,

Claudia Sheinbaum, quien hoy presentará
su propio Plan de Contingencia Ambiental
Las fechas no son al azar Desde que co

menzó el sexenio de Miguel Angel Mancera
los días sin contaminación comenzaron aba
jar de dos en dos cadaaño.

¿Lascausas?Unacolecciónde decisiones que
no tenían en cuenta aquel plantransexenal tan
inédito en México: se desmanteló la CAM tras
20 años de trabajosymejorasysecreó ensure
emplazo en 2013 la Comisión Ambiental de la
Megalópolis (CAMe) que involucra a Puebla,
Morelosy Tlaxcala, además de Ciudad de Mé
xico, Edomexe Hidalgo, nuevos 'territorios' con
problemáticas de calidad del aire muy distintas
alas del ZMVM; el HNC de 2015 que en vez de
incentivar el no uso devehículos cambio aholo
gramacero a 1,7 millones de autos que se suma
ronalparque automotor de5millonesyopaci
dadenelsistemadeVerificaciónVehicular.
¿Por qué inventar el hilo negro si ya había

una ruta trazada hasta 2020? ¿Por qué no re
tomar el proyecto detonado en los 90? Tal vez
esa sea una de las acciones de Sheinbaum
anuncie hoyjunto a Sergio Zirath, director
general de Calidad del Aire y con 24 años de
experiencia en CdMx, desde cuando comenzó
aquel plantransexenal. ;
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MEXICO SA

Gracias, Germán; deja el IMSS//
Gusano disfrazado de mariposa

CARLOS FERNÁNDEZVEGA

DEJA EL INSTITUTO Mexicano del Se
guro Social (IMSS) quien nunca debió
estar allí y mucho menos en la dirección

general. Ayer, Germán Martínez hizo pública
su renuncia un rumor que cobró fuerza desde
la semana pasada a dicha posición, y en la
despedida se acordó de los parientes de medio
mundo, menos los suyos. ¿Cómo o por qué Ger
mán Martínez, contumaz enemigo de Andrés
Manuel López Obrador (AMLO), se coló al
gabinete ampliado del actual Presidente? Quién
sabe, pero si su senaduría (plurinominal) fue un
exceso, el nombramiento en la dirección general
del Seguro Social resultó ser grave error.

OPORTUNISTA, ACOMODATICIO, EL otrora
calderonista defensor a ultranza del fraude
electoral de 2006y siempre encendido de
tractor de AMLO quiso dar la imagen de trans
formación: de gusano a mariposa morena, y
comenzó a hablar maravillas de la Cuarta Trans
formación, sólo con la finalidad de, primero,
agarrar hueso en el Senado y, después, colarse
al gabinete ampliado de... López Obrador.

PARECE QUE A Martínez eso de la estabilidad
laboral no se le da: como secretario calderonista
de la Función Pública (donde no hizo nada, más
que gozar de la beca y proteger a Fox, Marta
Sahagún, a los hijos de ésta y a los panistas de
uñas largas) apenas duró nueve meses (1Q de di
ciembre de 2006 al 27 de septiembre de 2007);
poco después logró colocarse como presidente
nacional del PAN, cargo que ocupó ocho meses y
al que debió renunciar tras el desastre electoral
panista en las intermedias de 2009; ya como
"moreno" duró tres meses en su escaño sena
torial y de allí brincó a la dirección general del
IMSS, donde se quedó cinco meses.

EL 1" DE junio de 2004, cuando Vicente Fox
despidió a Felipe Calderón de la Secretaría de
Energía (tras autodestaparse para la grande),
Germán Martínez, a la sazón vicecoordinador
de los diputados panistas, hizo pública su furia
por tal decisión y despotricó por "el injusto
trato que se le dio (al haiga sido como haiga
sido), porque hay otras precampañas que no
fueron tratadas de esa manera; los panistas no

admitimos instrucciones ni dedazos; no vamos
a dejarnos imponer candidatos". Y Calderón se
impuso, y lo impuso.

PUES BIEN, EN su carta de renuncia Germán
Martínez denuncia que "algunos funcionarios
de la Secretaría Hacienda tienen una injeren
cia perniciosa en el IMSS y ponen en riesgo la
vocación igualitaria, de justicia y, en concreto,
de prestación de servicios de salud que tiene el
Seguro Social; el Presidente de México procla
mó el fin del neoliberalismo, pero en el IMSS
algunas injerencias de Hacienda son de esencia
neoliberal: ahorro y más ahorro, recortes de
personal y más recortes de personal, y un redi
seño institucional donde importa más el cargo
que ei encargo".

NADA NUEVO BAJO el sol. En todo caso, Ger
mán Martínez debió reclamar a Calderón que
sus secretarios de Hacienda (Agustín Carstens,
Ernesto Cordero y José Antonio Meade, todos
neoliberales a tope) tuvieron una "injerencia
perniciosa" en el IMSS, y mantuvieron el robo a
cuatro bandas en el Seguro Social: funcionarios,
patrones, proveedores y trabajadores; es decir,
el saqueo institucionalizado. De ello da cuenta el
desastre que dejaron priístas y panistas.

TODO INDICA QUE Germán Martínez nunca
se dio una vuelta por los hospitales del IMSS,
pues se dice sorprendido de "los pasillos de es
pera llenos de personas adoloridas y mal trato o
retraso en la atención a pacientes, y un segundo
efecto indirecto todavía peor: el fortalecimiento
de los servicios de salud privados". En fin, si
Germán Martínez cree que es de lamentar su
renuncia, deberá entender que, por el contrario,
se agradece su salida para que en otras latitudes
recapaciten sobre la inconveniencia de futuros
nombramientos de gusanos disfrazados de "ma
riposas".

Las rebanadas del pastel
DICE FELIPE CALDERÓN: "no me alcanza
para pagar seguridad a mi familia; he recibido
amenazas en mi contra". Pues bien, los más de
120 millones de mexicanos tampoco la tienen y
son ellos quienes pagan las consecuencias de la
"guerra" calderonista. Entonces, no seas chillón.

cfvmexico_sa@hotmail.com
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NOMBRES Y...
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Refiierza Solazar CCE
con Arango, Garza, Chico
Pardo, Fernández
g Gallardo, '25 comisiones
g por fondos
EN RIESGO RESERVAS DEL IMSS
PARA PENSIONES, MÁS CUOTAS Y
CERVERA INTERINO; DUELE A TRUMP
GOLPE POR ACERO Y EXIGE ACOTAR;
ROBOS Y GICSAHUIXQUILUCAN
CIERRAN FILAS
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i N EL CONTEXTO del

E cambio que atraviesa el
país con la llegada del
gobierno del presidente
Andrés Manuel López
Obrador y una nueva
visión en materia de po

lítica pública, el sector empresarial está
también obligado a transformarse.
Por eso la designación de Carlos Salazar

para asumir la presidencia del Consejo
Coordinador Empresarial (CCE), que ya
ha generado ajustes en su estructura, para
responder a los retos que se visualizan
en México.

Recién le comentaba que la nueva filo
sofía propositiva y no reactiva de Salazar
Lomelín no termina de convencer del todo

a algunos de los miembros del organismo
cúpula, máxime el fuerte deterioro que
muestra el entorno económico actual.

Aparentemente igual la remodelada me
cánica operativa del CCE tampoco genera
consensos al cerrar los espacios para el
protagonismo desde los propios organis
mos y trabajar en una agenda en común,
con la debida planeación, una estrategia y
objetivos definidos en cada materia.
A fuerza de ser sinceros el CCE no se

había renovado desde su creación en los

70's. La estructura con un presidente y un
director era demasiado primaria.
Vaya con 18 comisiones, dos centros

de estudio, 3 fundaciones, se exigía a la
presidencia supervisar las acciones de
todo ese universo, lo que en la práctica
nunca se daba.

Además había serias carencias presu
puéstales, que es otra tarea que el mismo
Salazar ha buscado subsanar con muchas

de las grandes compañías que saben de la
importancia de fortalecer el CCE.
La estructura del organismo ya se ro

busteció al ratificar a Luis Miguel Pando en
la dirección general y acompañarlo con el

ex de CEMEX, Javier Treviño Cantú como
asesor, Oscar Ignorosa, en comunicación
y Odracir Barquera, en planeación. Sume
al ex de SHCP Carlos Hurtado, al frente
del CEESP.
Pero además como le in

formé en su momento, se ha
hecho un exhaustivo análisis
del funcionamiento de las 18

comisiones con las que ope
ra el CCE. Se concluyó que
no sólo son útiles, sino que
hay espacio para al menos
otros siete, para llegar a 25.
Hay expedientes novedosos
que se pueden incluir como
diversidad o digitalización.
En el replanteamiento Sa

lazar se ha apoyado en la firma de cónsul 
toría McKinsey que dirige Sergio Waisser,
y la intención es que de esas comisiones
surjan las muchas propuestas que debe
generar la IP para reforzar el quehacer
gubernamental.
Pero junto con ello, en vez de que la

labor de esas comisiones las supervise
el presidente del CCE, se pretende que
se haga vía siete delegados con asigna
turas específicas que redondearían los
esfuerzos.

Ya aceptaron participar en esa enco
mienda Manuel Arango para el accionar
operativo, el regiomontano Eduardo Garza
T. en crecimiento económico, Fernando
Chico Pardo en infraestructura, Arturo Fer
nández en finanzas públicas, Juan Gallardo
Thu rlow comercio exterior y se está en la
búsqueda de los expertos para los temas
de legalidad y participación ciudadana.
Con ello se espera contar con un CCE

más funcional y que genere una especie
de revolución con diversas ideas que en
riquezcan la vida del país en los siguientes
dos años.

Así que la metamorfosis va en serio.
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PRIMERA RENUNCIA DE primer nivel en
el gabinete y fue de un miembro ajeno a
Morena, en este caso el ex panista Germán
Martínez quien en su carta de motivos
acusa de la injerencia neoliberal de SHCP
de Carlos Urzúa. Habla de recortes, redise
ño institucional y delegados estatales que
operarían al margen del consejo técnico
del instituto. También hay falta de certeza
laboral, por trabajadores sin contrato y
vacantes en aumento. Al desorden sume la
denuncia en torno a los desvíos de los aho

rros delIMSS hacia la Tesorería, estopara
otros fines y en detrimento de las reservas
técnicas que soportan las pensiones. Este
sin duda, es el tema más delicado. Además
se conoce que hay presiones orientadas a
incrementar las cuotas obreropatronales,
que es el sustento de esa institución. Al de
jar Martínez su cargo el que asumió como
interino es el actual secretario general,
Christian Eduardo Cervera, proveniente
de la IP.

EL CALDO DE cultivo para la eliminación
arancelaria al acero fue el momento elec

toral que se vive en EU. Había presiones
de los industriales por el impacto a las
cadenas productivas, pero también de
los productores agropecuarios a los que
México golpeó con las salvaguardas que
se implementaron desde ECONOMIA en
la época de Ildefonso Guajardo. El presi
dente Donald Trump ya ha celebrado su
eliminación con esos grupos que le son

afines y de hecho su gobierno ya solicitó
expresamente al de Andrés
Manuel López Obrador que a
futuro toda medida retaleato
ria se circunscriba al mismo

renglón involucrado, petición
ciertamente cuestionable bajo
las reglas del TLCAN y segu
ramente con el TMEC. Como

quiera la medicina más allá
de los cuestionamientos que
hubo en su momento, fun
cionó.

LE COMENTABA DE los sujetos que asal
tan en Paseo Interlomas. Este lunes una

joven logró eludirlos al percatarse de sus
intenciones. El centro comercial de GICSA

de Elias y Abraham Cababie está atento
para contener dichos ilícitos en una labor
coordinada con el presidente municipal
de Huixquilucan, Enrique Vargas del Vi
llar. De hecho desde ayer se iniciaron las
pesquisas del suceso referido. Además
el propio funcionario nos precisó que no
todas las denuncias en redes sociales son

verídicas, lo que se ha corroborado.
A FUERZA DE

SER SINCEROS,
EL CCE NO
SE HABÍA

RENOVADO,
DESDE SU

CREACIÓN EN
LOS 70
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• CARLOS SALAZAR. EL CCE ya ha generado
ajustes en su estructura operativa.

"Se ha
hecho un
exhausti
vo aná
lisis del

funciona
miento de
las 18 co
misiones
con las

que opera
el CCE. Se

concluyó
que no

sólo son

útiles, sino
que hay
espacio
para al
menos

otros

siete, para
llegar a

25".
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Es usual que al inicio de cada sexenio
se asignen posiciones relevantes
de funcionario público como "pago

de cuotas" por los apoyos otorgados en la
campaña electoral, y que pasado un año
se sustituya a dicho funcionario... por lo
que resulta fuera de canon que Germán
Martínez Cázares renunciara hace una

semana al Consejo Técnico del Instituto
Mexicano del Seguro Social, a sólo seis
meses de iniciado el mandato del Presi

dente Andrés Manuel López Obrador.
Lo exótico de la renuncia es el origen de la confronta

ción del senador Martínez Cázares desde el inicio de su

gestión en el IMSS con la SHCP, por la recomendación de
lasecretaría,acargode Carlos Urzúa, de Pedro Zenteno
Santaella como Director de Administración del Instituto

y con quien empezó la paralización de nombramientos
de 70 funcionarios estratégicos; además vino el rediseño
del modelo de adquisición de medicamentos, material y
equipo a través de compras centralizadas desde Hacien
da con un valor de 100 mmdp. Se sabe que a fines de
enero, en plena crisis del huachicol y de las secuelas de
explosión de Tlahuelilpan, Martínez habría señalado su
disgusto con Zenteno, por lo que se dio un trueque: Zen
teno se fue de director administrativo al ISSSTE y de ahí
se envió a Flavio Cienfuegos Valencia al IMSS.

La gota que derramó el vaso. Sin embargo, el efecto si

guió siendo el mismo dado el control de los procesos y
sobre Cienfuegos desde Hacienda; en tanto que el redi
seño de compras (que busca sustituir a las distribuidoras
privadas mediante compras directas a laboratorios para
generar mayores ahorros), lo que aceleró los problemas
de abasto en clínicas y hospitales que Martínez Cazares
reveló en su carta de renuncia... aunque dijo que la gota
que derramó el vaso fue el propósito de SHCP de contro
lar el nombramiento de los delegados del IMSS (función
que se planeaba asignar a los Super Delegados Federales)
en vez al Comité Técnico. Y considerando que el director
de prestaciones Médicas, Víctor Hugo Borja, fue una
posición ganada en el IMSS por la Secretaría de Salud
que encabeza Jorge Alcocer, es claro que Martínez se
quedó sin herramientas clave... y que no quiere estar al
frente de un instituto que parece encaminado a una cri
sis de abasto y servicios que ojalá y no suceda.

Democracia liberal. El Premio Kybernus al Valor Ciuda
dano está vez fue para 35 mexicanos por sus iniciativas
de inclusión, derechos humanos, salud, educación y
tecnología cuyo liderazgo se apega al Estado de derecho,
igualdad de oportunidades y emprendimiento,.. es decir,
el núcleo mismo de la democracia liberal. El premio en
tregado por Ricardo Salinas Pliego es una muestra para
cualquier gobierno de la relevancia que tiene el trabajo
de la sociedad civil para el bien del país.

El buen dulce. La nueva es la alianza estratégica entre
SWT, la firma de mezclas de Stevia que comanda Juan
Cortina Gallardo, con la multilocalizada firma de azú
cares saludables Blendhub de Henrik Stamm Kristensen,
quienes unirán sus fuerzas para elaborar sus productos
y elaborar nuevos en las plantas de Guadalajara y Lerma,
a fin de distribuirlos en una red global de alimentos con
alto valor nutricional.
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